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Réponses... Réponses... Réponses... (7)

Il est des questions qui reviennent périodiquement et pour lesquelles un petit nombre de personnes
ont la gentillesse de donner des réponses à titre individuel. Cette rubrique est ouverte à tous, aussi
bien pour obtenir des renseignements, que pour en donner. Je réponds ici à une série de questions
posées par Jérôme Debrune <Jede@ifrance.com>. Il s’agit d’un texte un peu ancien, que je viens
de retrouver, mais les questions qu’il soulève sont toujours d’actualité.

Cher Jérôme, Merci pour ton e-mail. Je vois que tu bouillonnes d'idées et je m'en réjouis. Je vais donc
essayer de te répondre point par point :

1) Sujet n°9 - Amertume causée par le peu de réactivité des Oriciens et des revues

Jede : Tout d'abord, a propos de mon article sur la Byte99, c'est vrai qu'il est sympathique (je ne suis
pas narcissique) mais il y a, peut-être que ce n'est pas visible, un peu d'amertume car j'étais le seul
Oricien a y être, ce qui m'a pousse à ne pas aller au meeting du mois d'octobre à Clermont avec des
CPCistes encore...

André : Vaste question. Tu dois surtout faire ce qui te fais plaisir. Sache que le nombre d'Oriciens
réellement actifs est faible. Au CEO, il représente quand même 50% environ des adhérents. Malgré cela
de bien belles choses voient le jour. Plus belles et plus nombreuses qu'au temps d'Oric International !
Ces Oriciens, étant actifs (donc utilisant leur peu de temps libre pour faire quelque chose), n'ont pas
toujours le temps de tester immédiatement ce que les autres Oriciens actifs pondent avec obstination.
Mais je sais par expérience personnelle qu'un jour où l'autre ils sont heureux de profiter du patrimoine
commun.

Jede : D'ailleurs, la revue Elecktor n'a pas répondu (après 3 mois) à l'e-mail que je leur ai envoyé pour
savoir s'ils pouvaient nous aider. 

André : Ils savent que l'Oric représente très peu de monde parmi leurs lecteurs...

2) Sujet n°10 - La puissance dérisoire de l’Oric

Jede : S'ajoute à cela, un écart de plus en plus important entre la puissance des PC et celle de l'ORIC...

André : Oui, mais justement c'est un triple avantage :

1) L'utilisation d'un émulateur Oric sur PC n'est possible que grâce à la puissance du PC. Euphoric peut
tout émuler, Oric-1, Atmos, Microdisc, Jasmin, TELESTRAT, Lightpen, Souris, Carte RS232, etc. etc.
et même les cartouches PB5 (voir plus bas) !

2) L'Oric est à nu devant nos yeux, aussi bien sur le plan hard que soft. Malgré l'absence de
documentation, des acharnés ont dépouillé l'ULA, refait le schéma du TELESTRAT, désassemblé les
ROM etc. L'ensemble de ces connaissances est accessible, pour peu que l'on s'y intéresse. Par contre,
personne ne peut cerner complètement Windows 95 ou 98 par exemple, ne serait-ce que parce qu'il a


